



MODE D'EMPLOI

Tout savoir
sur le CME
p. 3

LES ACTIONS COMMUNES

Les événements
2020/2021
p. 4

LES COMMISSIONS

Retour sur les activités
de l'année
p. 5-7

COMPOSITION

Les élus du CME 2020/2021

COMMISSION NATURE ET VILLE

Adam AUTRIC, Léa FONGARLAND, Valentin JULLIAN, Rose PERRIER, Sirine PETTE, Sacha BISCARAT, Maëlys CHAREYRON, Emma DA COSTA, Robin FOUILLOUX, Alexiane GARNIER, Ilian GUEDJ, Timothée MALAVERGNE



COMMISSION SPORT ET CULTURE

Bilkis BAHALALI, Ana BASTIN, Noah BERTRAND, Pierre-Emmanuel CHANCRIN, Youssef MAZOUZ, Timeo WALLOIS, Gouffrane BOUMAAZA, Rym BOUNAB, Constance DE PEYER, Camille MINARRO, Elvira NGO-NGUE, Thomas PHILIBERT, Bilel TRABELSI



COMMISSION CITOYENNETÉ ET SOLIDARITÉ

Cassandra BARBIER, Lauriane BRIGAUD, Marin HAHN ERTAUD, Mathilde LEPINE, Sofian MAJERI, Cassandra MASSON GOMES, Malo BOUVAT, Julie COMBE, Daphnée MALARTRE, Aleksey MALKOV GABSI, Abel MULLER DAOUD, Sami SMIDA



Magazine du Conseil municipal des enfants
Parution annuelle, 1 numéro par an
Imprimé sur papier PEFC

Directeur de la publication : Clotilde Pouzergue
Responsable de la rédaction : Sandrine Goumard
Rédaction et création graphique :
Conseil municipal des enfants, coordinateur,
encadrants et service communication

Photographies : Thomas Carrage,
coordinateur CME, encadrants,
Shutterstock et service communication.

Impression : Mairie d'Oullins
Tirage : 500 exemplaires



L'ÉDITO



Clotilde Pouzergue, Maire



Chers élus du Conseil municipal des enfants, si j'avais un seul mot à écrire pour résumer votre action cette année, alors sans hésiter, c'est le mot BRAVO qui me vient à l'esprit. Bravo d'avoir fait preuve d'une si grande agilité tout au long de cette année si particulière compte tenu de la crise sanitaire. Devenir des citoyens actifs et investis, c'est s'adapter à la situation. Et c'est exactement ce que vous avez fait. Je suis heureuse de vous voir vous impliquer concrètement pour notre ville même si vous n'avez pas pu réaliser tout ce que vous aviez prévu. Ce n'est que partie remise. Gardez votre entrain et votre intérêt pour Oullins. Je vous souhaite de bonnes vacances.

Bertrand Segretain, conseiller municipal délégué aux conseils municipaux des enfants et de la jeunesse



Vous voir réfléchir, proposer et travailler en commission était un réel plaisir tout au long de cette année. Certes vous n'avez pas pu réaliser tout ce que vous souhaitiez, mais ce qui a été fait, a été très bien fait.

Vous êtes nombreux à nous faire part de votre envie de continuer vos actions pour la ville. Aussi, pour ceux d'entre vous qui passent en CM2, nous allons poursuivre et accentuer le travail engagé. Pour ceux qui entrent au collège, bonne nouvelle, à la rentrée, nous allons créer le C.M.J : le Conseil Municipal de la Jeunesse. Ainsi, vous pourrez poursuivre votre engagement, même au collège ! Un grand merci à vous et à vos encadrants pour avoir accompli votre mission de conseiller avec brio.

EN PRATIQUE

Le Conseil municipal des enfants : qu'est-ce que c'est ?



▲ Plénière de rentrée

Créé en 2002, le CME est constitué de **40 élèves scolarisés à Oullins en CM1 et CM2**. Toutes les écoles de la ville sont représentées par quatre conseillers élus paritairement, soit deux CM1 et deux CM2, lors d'une campagne réalisée auprès de leurs camarades. Ils siègent dans une **commission pendant deux ans**, ce qui implique de renouveler les conseillers de moitié annuellement. Accompagnés par **12 encadrants bénévoles**, les jeunes conseillers siègent dans trois commissions qui se réunissent en moyenne une fois par mois, le mardi, pour échanger et mettre en place des projets. Chaque commission travaille sur des thématiques définies et met en œuvre des projets pour améliorer le quotidien des Oullinois.

→ **La commission Citoyenneté et Solidarité** élabore des projets autour du partage et du vivre ensemble favorisant le lien intergénérationnel.

→ **La commission Nature et Ville** développe des actions favorisant l'environnement et la découverte de la nature.

→ **La commission Sport et Culture** encourage la participation culturelle et la pratique sportive. Ses membres sont cette année ambassadeurs du théâtre de la Renaissance.

En plus de ces réunions, les conseillers participent à **deux plénières** (une plénière d'ouverture en janvier et une plénière de clôture en juin) lors desquelles ils échangent avec M^{me} le Maire sur leurs actions.



▲ Commémoration du 8 mai 1945



Valentin

en CM1 à l'école Notre-Dame du Bon Conseil, membre de la commission Nature et Ville

Je voulais être élu car j'en rêvais et je voulais aider le CME. Ma première année s'est très bien passée même s'il y a eu le confinement. Je suis heureux d'être dans la commission Nature et Ville car j'aime parler de l'environnement et mettre en place des actions écologiques dans notre ville. Pour la deuxième année, j'aimerais favoriser la mise en place de composteurs dans ma ville pour diminuer encore plus les déchets.



Constance

en CM2 à l'école Jules Ferry, membre de la commission Sport et Culture

Je n'ai pas vu beaucoup d'évolution entre l'année dernière et cette année mais j'ai trouvé que c'était très intéressant à chaque fois qu'on s'est réuni car on donne chacun notre avis. Je trouve qu'on n'a pas fait beaucoup de choses en cette année 2021 mais les quelques fois où on s'est retrouvé, c'était très bien !



Mélanie Jouvray

Service jeunesse

Cette année particulière nous a contraints à garder nos distances mais nous a également permis de développer de nouvelles pratiques pour mener à bien plusieurs projets portés par les enfants. Des temps conviviaux moins fréquents mais un lien numérique constant ! L'organisation prévue a été réadaptée au fil du temps pour répondre aux contraintes sanitaires (des réunions dans d'autres lieux et sur d'autres horaires). L'objectif étant de faire vivre le CME à travers la crise.



Pose de la première pierre à l'école La Glacière

13
oct.
2020

Trois conseillers de l'école de la Glacière, représentant chacune des commissions, sont venus **inaugurer le début de la reconstruction de leur école**. La maternelle sera achevée cet été et les élèves de l'école élémentaire occuperont temporairement le bâtiment à la rentrée 2021 dans l'attente des travaux de leur école qui seront achevés pour la rentrée 2022.

Ainsi en 2022, les élèves de maternelle et d'élémentaire feront leur rentrée dans des bâtiments neufs.



Collecte des cadeaux de Noël

09
déc.
2020

Plus de **900 jeux et jouets ont été récoltés** en une journée. Ces derniers ont ensuite été donnés aux Restos du Cœur et au Secours Populaire d'Oullins. Tous les cadeaux ont été amenés par des habitants de la ville. Un grand merci à tous les généreux donateurs !



Sapins dans les quartiers

16/17
déc.
2020

À l'initiative des commerçants d'Oullins, chaque conseiller a été invité à venir **décorer un sapin dans son quartier** pour les fêtes de fin d'année. Au total, huit sapins ont donc été installés puis embellis par les habitants de chaque quartier.



Fête de l'iris : remise des prix du concours de dessin

19
mai
2021

En tant que jury du concours, les conseillers ont dû départager plusieurs dessins autour du thème "Coup de foudre". Un travail très difficile au regard de la qualité des œuvres réalisées. **Hana, Elisa, Mona, Aurélien et Noah étaient les cinq artistes finalistes sur 190 participants**. Le dessin gagnant de Hana, élève de CE2, est disponible en timbre toute l'année chez l'Association philatélique oullinoise. Bravo à tous les participants !

Participation au tirage au sort des jurés d'assises

02
juin
2021

Le tirage au sort des jurés d'assises est une procédure citoyenne organisée, une fois par an, par les mairies. Pour mieux en comprendre le fonctionnement, **sept conseillers ont assisté à toute l'organisation**. Un livret explicatif leur a également été distribué afin de mieux appréhender les missions de ce devoir citoyen.



RECYCLAGE

Des bouchons pour la bonne cause !



En novembre 2019, les conseillers avaient lancé une opération pour récupérer les bouchons de produits alimentaires afin de les remettre à l'association *Handi'Chiens*. Devant le succès de cette initiative, **des collecteurs avaient été construits lors d'un chantiers jeunes** et installés à la Mairie et à la Mémo. Le 2 juin, **plus de 300 kilos de bouchons récupérés** dans les deux points de collecte ont été remis à l'association *Handi'Chiens* qui les a ensuite vendus à une entreprise fabriquant des pièces de voiture. Les bénéfices de cette vente permettront à l'association de participer au financement de **l'achat et de l'éducation de chiens assistants pour les personnes handicapées**.

ENVIRONNEMENT

Découverte du parc de Sanzy

Les jeunes conseillers ont découvert le parc de Sanzy et ses 4 hectares de terrain réaménagés en 2014 sous un **aspect historique et végétal**. Avec Carol Demessieux, responsable des Archives municipales, les élus ont pu **arpenter le cours d'eau puis remonter le bois tout en découvrant l'histoire du site** et plus largement du quartier. Christine Mery, du service Parcs et jardins, les a initiés aux **enjeux de la biodiversité**. Un dernier arrêt a été effectué devant les panneaux pédagogiques à l'entrée du parc pour découvrir le travail réalisé par ceux et celles qui étaient à leur place il y a quelques années !



Réunion de travail de la commission



SOLIDARITÉ

Distribution de **cartes de vœux** aux seniors



Pour apporter un peu de bonheur dans le quotidien de nos aînés, les conseillers de la commission Citoyenneté et Solidarité ont **dessiné des cartes de vœux qui ont été glissées dans les colis distribués aux seniors en décembre**. Au regard du succès de cette opération, les jeunes élus ont

réalisé de nouvelles cartes à destination des centenaires. À Oullins, neuf personnes ont eu 100 ans et vingt autres ont plus de 100 ans cette année ! Cela tenait à cœur à nos conseillers d'apporter de la gaieté aux plus âgés.

Réunion de travail de la commission



INTERGÉNÉRATION

Des **chevalets** pour les résidences seniors



Associant jeux de mots sur le mois de mai et prévention en lien avec la pandémie de Covid-19, les conseillers ont réalisé huit chevalets différents à destination des seniors. Ces dessins ont été **distribués à La Californie et dans les deux EHPAD de la ville** : la résidence Cardinal Maurin et la résidence Claude Bernard. Ils sont **visibles sur les tables du salon et de repas et apportent du bonheur** au quotidien des résidents de ces établissements.

CULTURE

Les nouveaux ambassadeurs du Théâtre

"*Enfant du Levant*"; "*Pinocchio un opéra jazz*"; "*Singing in the train*"; "*30^e étage*" : ces quatre extraits de pièces ont été diffusés aux conseillers de la commission Sport et Culture.

En tant qu'ambassadeurs du Théâtre de la Renaissance dans leurs écoles, ils ont bénéficié d'un moment d'échange et de discussion, ce qui leur a permis **d'enrichir leur culture du 6^e art**.

Un parcours de cinq représentations au Théâtre de la Renaissance était initialement prévu mais a dû être reporté. Ce n'est que partie remise !



SPORT

À la rencontre d'un sportif de haut niveau



Agé de 14 ans, Antonin Delaye n'est pas un collégien comme les autres car il est également sportif de haut niveau. Avec 28 heures d'entraînement par semaine plus les compétitions le week-end, ce gymnaste du CASCOL doit **concilier sport et études dans un quotidien très rythmé**. C'est autour de ce thème que les jeunes conseillers ont pu échanger et poser des questions à Antonin. Médaille de bronze en juin aux championnats de France espoirs en gymnastique artistique, nos conseillers lui souhaitent autant de réussite dans la suite de sa carrière !

Réunion de travail de la commission



3, 11, 18 & 25 JUILLET

Fête
de l'
iris

Spectacles
Le bouquet final
EN JUILLET

Cinéma, voltige, théâtre, clown, contes, musique,
ateliers, jeux... dans les parcs.

Programme disponible sur oullins.fr

 oullins.fr

 Oullins

 @VilledOullins

 ville_oullins

Soutenu par


PRÉFET
DE LA RÉGION
AUVERGNE-
RHÔNE-ALPES
*Liberté
Égalité
Fraternité*

Ville
d'Oullins